
LANDTAG Rheinland-Pfalz Drucksache 18/ 

    18. Wahlperiode 2.12.2021  

 

 

 

Kleine Anfrage 

 

des Abgeordneten Stephan Wefelscheid (FREIE WÄHLER) 

 

Verfügbarkeit und Zustand der Raststätten und sonstigen Stellplätze für Lastkraftwagenfahrer  

 

Die Situation der Lastkraftwagenfahrer in Rheinland-Pfalz ist wie auch deutschlandweit angespannt. 

Es gibt einen zunehmenden Mangel an Fahrern, was laut verschiedenen Verbänden neben schlechter 

Bezahlung, mangelnder Wertschätzung und allgemein schwierigen Arbeitsbedingungen auch an den 

infrastrukturellen Voraussetzungen liegt. So hört man immer wieder von überfüllten 

Autobahnraststätten, von Fahrern, die in ihren LKW innerorts auf Parkplätzen nächtigen, und von 

Lenkzeiten, die wegen der Stellplatzsuche deutlich überzogen werden. Auch die Landesregierung hat 

in Beantwortung eines Berichtsantrags der FREIE WÄHLER Landtagsfraktion (Drucksache 18/784) im 

Ausschuss für Wirtschaft und Verkehr am 18. November 2021 einen Mangel an Stellplätzen und 

Raststätten eingeräumt. 

 

Vor diesem Hintergrund frage ich die Landesregierung: 

 

1. Wie viele Autobahn Rast- und Stellplätze für LKW gibt es insgesamt in Rheinland-Pfalz? 

2. Wie viele davon sind in öffentlicher, wie viele in privater Hand? 

3. Wie hoch schätzt die Landesregierung die Anzahl an benötigten zusätzlichen LKW-Rast- und 

Stellplätzen, um den aktuellen und abzusehenden Bedarf zu decken? 

4. Welche konkreten Pläne hat die Landesregierung, um den Mangel an Stellplätzen zu beheben? 

5. Wo werden derzeit Autobahn Rast- und Stellplätze für LKW ausgebaut und wo ist ein Ausbau 

geplant? 

 

 

 

 

Stephan Wefelscheid, MdL 

 


